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商旅提示

会奖商旅 MICE

会展红粉秀

商旅关注

你知道吗？盒装的燕窝、腌制的肉制

品、色泽亮丽的热带水果……这些都是禁

止携带入境的物品。

3 月 13 日，在距离南宁机场口岸两小

时车程的广西固体废物处置中心，广西检

验检疫局公开集中销毁了近期在南宁空

港口岸查获的 990 公斤旅客禁止携带物。

据广西检验检疫局南宁机场办事处主任

夏福明介绍，自 2011 年以来，南宁空港口

岸共截获禁止携带入境物品 3900 多批次，

重约 1.016 万多公斤，检出外来有害生物

190 多批次。广大旅客在境外旅游、探亲

或进行商务活动时，切记购物不可过于任

性，以免造成不必要的经济损失。

携带物品“多样化”

春天是播种好时节，旅客从境外购买

花木种子回国栽培的现象时有发生，有些

种子属于我国现行法律规定禁止携带入

境物品，如原产于非洲的辣木树种子辣木

籽便是其中之一。今年 2 月 3 日，南宁机

场口岸检验检疫人员从来自老挝万象的

入境航班中截获辣木籽 33.12 公斤。在销

毁现场，看到即将被销毁的辣木籽以及其

他禁止携带入境物品，可谓种类繁多：有

新鲜水生产品、肉类、蛋类、水果花木，有

包装好的肉制品，还有价格不菲的燕窝、

灵芝、东革阿里等。

据统计，2014 年广西口岸共查获燕窝

及其产品 105 公斤、东革阿里 108.5 公斤、

灵芝 81.7 公斤，所有截留物品均已按有关

规定进行了处理。

销毁过程“透明化”

2 月 6 日，南宁机场办事处检验检疫

人员在查验来自泰国曼谷的航班时，发现

一名入境旅客携带有可疑物品。经现场

开包检查，可疑物品是海产品干海马，重

约 1 公斤。

对于查获的干海马、燕窝、灵芝、东革

阿里等价格较高的禁止入境的携带物，检

验检疫工作人员会如何处理？是否存在

擅自留用的可能？南宁机场办事处旅检

一科副科长谢琪辉对此坦言：“公众对此

存有疑虑是可以理解的。之所以集中销

毁查获的携带物，并在公众和媒体监督下

进行，目的就是为了打消公众疑

虑，增强执法透明度。”

3 月 13 日，笔者在南宁机场

口岸旅检现场看到，工作人员将

查获的旅客携带的禁止入境物

品对照现场截留物登记表，一件

一件进行查实核销，然后统一装

入专用塑料袋内，搬运至检验检

疫消毒专用车上，押送至销毁处理现场

——广西固体废物处置中心。卸下车的

携带物由该中心工作人员与检验检疫人

员办理交接，逐一核对签字确认后，将其

送 入 焚 烧 炉 内 进 行 无 害 化 高 温 焚 烧 处

理。全过程做到无缝监管，并向公众和媒

体开放。

外来生物“安全化”

“非洲蜗牛、福寿螺、红火蚁、加拿大

一枝黄花，这些赫赫有名的外来有害生物

一旦传入我国，就会给国门生态安全造成

严重伤害。”据南宁机场办事处旅检科周

振回忆，2014 年 3 月 26 日，某矿业公司代

表搭乘吉隆坡航班到达南宁，检验检疫人

员在其行李中发现掺杂着土壤的数袋矿

石样品，而土壤是我国法律明令禁止的入

境物。最终，实验室人员从矿石土壤中检

出活体螺旋属线虫，这是一种危害性很强

的植物外寄生线虫。南宁机场办事处负

责人表示，旅客携带禁止入境物品，可能

传播植物病原线虫、真菌、细菌等，引发外

来有害物种入侵，破坏我国农林牧业健康

发展，对其进行及时集中销毁，能够有效

消除可能存在的检疫风险，保证国门生态

安全。 （杜蔚涛）

■ 周宇宁

“互联网+”是今年全国两会的热词。

李克强总理在政府工作报告中首次提出

的“互联网+”概念，是创新 2.0 下互联网发

展新形态、新业态，是知识社会创新 2.0 推

动下的互联网形态演进。

热点、热词，令一直在“激情燃烧”的

互联网买家和卖家更兴奋、更躁动。伴随

知识社会的来临，驱动当今社会变革的不

仅仅是无所不在的网络，还有无所不在的

计 算 、无 所 不 在 的 数 据 、无 所 不 在 的 知

识。我们看到，每一个传统行业都孕育着

“互联网+”的机会，并行进在寻找“互联

网+”的过程中。

寻找新闻最近点，不仅是记者要具备

的基本功，也是会展人职业敏感性的表

现。既然会展人不会错过社会热点问题、

新兴产业、新兴业态，并善于从中找出可以

用会和展来表现的机会，那就更不会停止

对“互联网+”思维的“行业联想”。既不附

会，也不牵强。试想，哪个行业和会展无

关？哪个行业没有会展活动？更不用说1：

9 这样虽然老套，但依然“坚挺”地体现着会

展对相关产业的拉动效应。因此，在新常

态下重新梳理、探讨一下“会展+”的作用，

很有必要。

“会展+”，加什么？

首先是以互联网思维和创新的运营

模式为行业加温。会展是其所在行业的

一个舞台、一个展示空间。新技术、新产

品、新理念都可以在这个舞台上得以展

示。一个新兴的产业必有新兴的会展活

动，几乎每一个行业都必有品牌的展览和

会议。随着互联网、移动互联网的深入发

展，世界已进入连接设备爆炸式增长的时

代。据有关数据显示，到 2020 年，实现智

能互联的设备规模预计将达 500 亿元至

1000 亿元。

未来已来！“万物互联”早已不是遥远

的概念，它正融入我们的现实生活中。随

着互联网的深入渗透，会展人已经把互联

网“+”到会展活动中，只是可用空间还很

大。有人已在担心：把互联网思维用在会

展上，太过了的话，可能就要完全取代线

下的实体会议和展览活动，自掘坟墓。而

另一方则认为，任何互联网思维都不过是

实体会展活动的饰品，可有可无，实体活

动还是要拼实际的现场效果。其实，这两

种考虑都有一定道理，由互联网派生出来

的新技术用好了是锦上添花，用不好则是

鸡肋。帮忙不添乱，最好。

其次是为城市加分。以会展活动促

进城市物质文明和精神文明双提升，提高

城市知名度和美誉度，这已成为 20 多年来

前赴后继有“会展理想”城市的共识。其

实，会展活动对城市而言也是一个“加分

项”，但不是“考试及格”的保证。城市办会

展如果依托特色产业办好品牌会展活动，

再促进产业升级，拉动相关服务业，形成良

性发展，就能将其打造成为城市名片。否

则，办会展就是劳民伤财。所以“会展+”对

城市来说，用好了是“加法”甚至是“乘法”，

而用不好就可能是“减法”甚至“除法”。

第三是为会展行业加油。近两年，随

着经济和社会进入“新常态”，一些会展活

动因为定位不准、创新不够、销售不好等

原因品质在下降。再加上其他社会因素

的影响，会展行业进入了一个小幅调整

期。如何提升会展业的信心，重振士气？

“ 会 展+”给 我 们 的 启 示 是：可 以 让 思 想

“飞”得更高、更宽、更广一些，不囿于会展

去思考行业发展，而是要站在更大的视野

下，尤其要瞄准新领域，充分运用新技术

来提升展会品质，打造品牌。

春风吹来，百花盛开。如果说“互联

网+”是这个春天故事里最生动的激流，那

么作为与百业关联的“会展+”应该摇动自

信的双桨，在春风里一路荡漾。

（作者系中华会展精英女性俱乐部秘书

长、中国经济网·会展中国/旅游经济主编）

让“会展+”荡起双桨

汪洋副总理
就旅游安全作重要批示

本报讯 据国家旅游局网站消息，

3 月 19 日 9 时 25 分许，广西桂林市叠

彩山发生山石坠落事故，共造成游客

7 人死亡、25 人不同程度受伤。目前，

善后工作正在进行中。

事故发生后，汪洋副总理就旅游

安全工作作出重要批示：

一、高度重视当前旅游安全工作

形势。目前，全国大部分地区陆续迎

来旅游旺季，北方地区因天气转暖、开

春化冻容易引发安全事故，南方地区

因强降雨容易引发地质灾害、交通事

故 ，春 季 也 是 食 品 卫 生 事 故 高 发 季

节。对此，各地要保持清醒头脑和高

度警惕，结合实际，深入分析本地区旅

游安全形势，进一步落实安全责任，采

取有针对性的防范应对措施，坚决防

范因各类突发事件引发重特大旅游安

全事故。

二、加强对重点环节和相关企业的

旅游安全监管。各地要督促旅行社密

切关注旅游安全预警信息，提前做好防

范工作，合理安排旅游路线，要求一线

从业人员加强旅游安全提示，保障游客

安全。督促各旅游景区提高安全意识，

加强旅游安全管理，制定完善应急预

案，认真排查旅游安全风险源和风险

点，重点排除泥石流、化冻坍塌、危石的

潜在风险和缆车、游乐设施的安全隐

患。督促各宾馆饭店及餐饮企业强化

食品卫生管理，防止因食品卫生引发的

各类安全事故。各地要结合本地区特

点，集中开展旅游安全检查，及时排除

安全隐患，强化旅游安全保障。

三、加强旅游安全预警提示。各

地要对游客做好安全提示工作，提醒

游客在行前关注旅游、气象、地质、交

通、卫生等有关部门发布的出行提示，

了解目的地安全信息；参加团队旅游的

游客要听从导游或领队人员的安全提

醒，不要擅自脱团游览、活动，保护好自

身财物；自助游的游客应避免前往未开

放景区，参加带有危险性的登山、探险、

漂流等旅游项目时，要特别加强自我安

全防范意识，行前需制定详细游览计

划，认真做好相应防护准备；自驾车出

游的游客应遵守各项交通法规，系好安

全带，避免超速和疲劳驾驶。

四、强化应急值守和信息报告制

度。各级旅游部门要强化应急值班值

守，严格执行领导干部到岗带班和关

键岗位 24 小时值班制度。一旦发生

旅游突发事件，要及时报告信息，严禁

迟报、漏报、谎报、瞒报，确保信息畅

通、应急响应及时有效。

（伍策 庞争）

全球多个博物馆、旅游景点等
禁用“自拍神器”

本报讯 自去年以来，一根被誉为

“自拍神器”的小棍子，从亚洲红到了

欧美。但是，最近这根小棍子有点烦，

因为全球多个博物馆、旅游景点等已

经禁止使用“自拍神器”。

“自拍神器”就是指自拍杆，它能

够在 20 厘米到 120 厘米长度间任意伸

缩，使用者只需将手机或者傻瓜相机

固定在伸缩杆上，通过遥控器就能实

现多角度自拍。

为了维护观展秩序，台湾四大博

物馆禁止使用自拍神器；美国国家航

空航天博物馆、国立美国历史博物馆

等都禁止使用“自拍神器”，以保护展

品和游客安全；英超联赛也对自拍杆

下了禁令，以维护赛场秩序。

（孙西娇 郭莉莉）

■ 本报记者 袁 远

近日，国际顶级时尚品牌阿玛尼，在

苏州拙政园举办其专属品牌香水的全球

发布仪式。这款香水的名字就被命名为

“苏州牡丹”。发布会主要环节选择在闭

园时段和生活区室内进行，旨在进一步打

响苏州特有的园林会奖品牌。

湖畔会奖

据记者了解，这次阿玛尼的发布会严

格遵循园林和旅游部门提出的“ 严格保

护、自然利用”的原则，完全借用园内外景

现态，不影响游客正常游览。自苏州市旅

游、园林部门推进园林会奖品牌打造工作

以来，市场反应积极；在北京国际会奖旅

游大会上首次发布时，现场反响热烈。拙

政园、留园、网师园已积极做好相应准备，

准备吸引全球各种会议、MICE 活动在此

举办。全国皮肤专科顶级专家会议便是

在留园召开，并取得了良好效果。

此外，依托金鸡湖的商务旅游资源和太

湖、阳澄湖等的休闲文化资源，打造湖畔会

奖主题产品，也是苏州独辟蹊径打造会奖城

市的要诀。其旨在通过会奖产品的特色化

打造，让更多游客体会“苏式”生活的惬意。

值得注意的是，早在阿玛尼此次在苏

州拙政园举行发布会之前，苏州园林和旅

游部门就提出：搞活动不能影响游客游览，

不能破坏一草一木。苏州市旅游局局长朱

国强说，将来苏州做园林会奖都要本着这

样的原则，有些小型会议可以在园林里召

开，会议结束后，参会者还可以在园林里吃

茶看景。

园林Party

作为世界文化遗产的苏州园林是苏

州旅游的金字招牌，园林会奖可以说是苏

州传统旅游资源与现代旅游发展的结合

点。充分挖掘园林旅游资源的衍生价值，

以体验“ 苏式”传统文化为主线，打造出

“苏州味”的会奖旅游产品，是苏州发展会

奖旅游的主要路径。

苏州文人叶放就曾经在自己的私家园

林中举办过园林 Party。叶放的园子在苏

州 南 石 皮 弄 ，他 为 园 子 取 名 为“ 南 石 皮

记”。爱听昆曲、评弹的叶放最得意的是搭

建了一个水上歌台，园子中央挖了个 40 平

米见方的水池子，池子对面有一水榭，上有

屋檐，演员可以坐在屋檐下轻歌，无需话

筒，声音便能随着水波传递到对面观众的

耳朵里，古人说的“浮波而起”就是形容这

种声音效果。叶放觉得，曲子贴着水面悠

悠地飘过来，声音才够婉约。于是，叶放也

经常邀请各类文人雅士和企业界人士，一

起倾听从水面上飘过来的昆曲。

中秋节的时候，叶放还会带上各方友人

——实业家、作家、艺术家、设计师等众多高

端人士，登上古船，在无边无际的太湖上游

荡起来。岸上的厨房早早地冒出炊烟，大闸

蟹的壳已经煮得泛出红晕，还有那太湖边才

产的墨脸鸭一身羽毛艳如孔雀……

古典、活力并存

苏州市旅游局旅游促进处处长王如东

谈起苏州这几年 MICE 的发展成绩，言语间

满是藏不住的骄傲与自豪。他表示，苏州这

座城市既有古典灵秀的一面，又有现代时尚

的一面。园林昆曲、小桥流水是苏州婉约的

文化底蕴，而摩天轮、霓虹灯则是苏州充满

活力的现代面孔。苏州城内有大小园林近

200 座，其中沧浪亭、狮子林、拙政园和留园

分别代表着宋、元、明、清四个朝代的艺术风

格。苏州园林之所以深得会奖旅游的青睐，

是因为它多了一份传统艺术与情怀。

经常参加国际知名品牌发布会的资深

时尚编辑邵佳告诉记者，阿玛尼选择苏州

园林作为发布会举办地，不少企业把这里

作为会奖旅游目的地，都是看中了苏州园

林的文化内涵。尤其是具有西方背景的企

业，对中国文化氛围浓郁、中国元素集中的

地方都很感兴趣。他们希望自己设计的产

品和选择的活动场所之间有一个美好的衔

接，给来宾留下深刻的印象。

融合尚显不足

朱国强认为，苏州从各方面来说都很适

合发展会奖旅游。苏州交通比较方便、文化

资源非常丰富，这些都是吸引会奖旅游的有

利条件。朱国强说，苏州是个“离自然很近，

离红尘不远”的地方，丰富的自然和人文景

观、深厚的文化积淀、完备的会议设施等都

为苏州培育会奖旅游提供了肥沃的土壤。

记者从王如东那里获悉，苏州已经成立了具

有会议局功能的会议协会，专司城市各

MICE 要素间的配合、协调。这算是苏州在

发展 MICE 方面走出的坚实一步。在 2014

年 12 月举办的第七届中国会议产业大会

上，苏州获得了“2014 中国最具魅力会奖目

的地”称号，苏州市旅游局与京东集团签订

了战略合作协议。据悉，苏州是唯一与京东

签订战略合作协议的会奖旅游目的地城市。

不过，苏州要想把自己打造成国际化的

MICE 城市，还得靠独有的城市特色和人文

精神，以及现代化、高品质的城市服务。不

过，一个金鸡湖、一个会展中心、一方巨大的

天幕，还不足以打造出苏州的商务旅游城市

形象。业内人士认为，苏州 MICE 产品融合

不够充分。苏州的 MICE 旅游大多还处于

单体 MICE 产品自我发展阶段，如酒店、展

馆的独自营销和推广。与传统旅游产业相

比，MICE 要素之间更需要相互支撑和配

合，而苏州 MICE 要素之间的融合和整合不

够，MICE 产品还是零碎的、个体的，很难做

大，城市 MICE品牌远未形成。

苏州打响园林会奖品牌
MICE产品融合待提升
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